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PERioDO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 


Inlclo 9:48 


1- VOTO DE PESAR PRO FALECIMENTO DO ARQTo PAULO JORGE FILIPE DA 

FONSECA. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA propos a Camara Municipal um voto de pesar pelo 

falecimento do Sr. Arqt" Paulo Jorge Filipe da Fonseca, ocorrido no passado dia 13 de 

Maio. Foi membro da direcyi!lo da Ordem dos Arquitectos Portugueses e colaborou desde 

~~~-at(t~ta-data-corrta GamaraMtmicipalde-Cascais, iazendo parte-doMapa-w---

Pessoal do Municipio. Foi responsavel pela elaborayi!lo de diversos projectos de 

arquitectura, dos quais se salienta, pela sua importancia, 0 Audit6rio Municipal da Quinta 

da Aiagoa, os prolectes de arquitectura referentes a Loja de Cascais, e acompanhou 

muitas iniciativas no ambito da Direq:ao Municipal do Planeamento do Territ6rio e da 

Gesffio Urbanistica, com destaque para 0 acompanhamento do Comissariado da Trienal 

de ArquJtectura em 2007 e do Concurso EUROPAM 2010. 

A Camara Municipal aprovou 0 voto de pesar. 

2- VOTO DE PESAR PELO FALECIMENTO DO DR. SALDANHA SANCHES. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA propos a Camara Municipal um voto de pesar pelo 


faleclmento do Dr. Saldanha Sanches, personalidade de relevancia nacional, pelo seu 


passado de lutador antifascista e pelos direitos cMcos antes do 25 de Abril enos (dtimos 


tempos contra 0 fen6meno da eorrupyi!lo. Notabilizou-se alnda como grande fiscalisla e 


professor universitario, a par da sua acllvidade de comentador politico. 


A Camara Municipal aprovou 0 vOlo de pesar. 

3- VOTO DE PESAR PELO FALECIMENTO DO PADRE MIGUEL. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA propos a Camara MUnicipal um voto de pesar pelo 


faleeimento do Sr. Padre Miguel, grande educador da Escola Salesiana do Estoril e muito 


espeeialmente grande dinamizador do desporto e da pratica do h6quei em patins em 


particular, onde "fabricou· muitos campeoes nacionais e internacionais da modalidade. De 


resto, atenta a sua grande obra nesse dominio, a camara Municipal chegou a agracia-Io 


com a Medalha Municipal de Merjto Desportivo. 


o SR. VEREADOR ALlplO MAGALHAES referiu que 0 Sr. Padre Miguel foi urn hornem 


que rnarcou Cascais e os Vereadores do Partido Socialista associarn-se as condolllncias 




da Camara e propoem que seja atribuldo a uma rua 0 nome do Padre Miguel, para que 

desse modo possa perdurar na memMa de lodos a sua nolavel obra. 

o SR.PRESIDENTE DA CAMARA inforrnou que essa malena ja foi consensualizada com 

o Sr. Presidenle da Junta de Freguesia do Eslon/. 

o SR. VEREADOR JOAO SANDE E CASTRO manifestou 0 seu pesar palo falecimento 

do Sr. Padre Miguel, associando-se lamMm a proposta de attibuiyao do seu nome a um 

arruamento da Freguesia do Esloti!. A Juventude Salesiana fara no proximo ano 50 anos 

de vida e que s1l0, no fundo, os anos que 0 Padre Miguel dadicou aeducayao, ao des porto 

. . . . ···-e--a&h6quei.ae-fefffla mais l'artietllar,i:OfI1-'Cls1'eStfltaoosffOal'llbOO-tta 1o~ocMca;-d!t· 

forrnayao educativa e da formayao desportiva que e reconhecida por todos e nesse sentido 

considera que e absolulamente juslo que 0 seu nome seja dado uma rua da Freguesia do 

Estori!. 

A Camara Municipal aprovou 0 voto de pesar. 

4" SITUACAO ECONOMICA NACIONAL - MEDIDAS DE AUSTERIDADE ADOPTADAS 

PELO GOVERNO. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES DE MENDONCA disse que a CDU esta bastante 

preocupada com as medidas adoptadas pelo Govemo e que recaem sobre os 

portugueses, principalmente porque elas v1l0 atingir aqueles que trabalham por conla de 

outrem. N1Io recaem estas medidas realmente naqueles que efectivamente tern contribufdo 

bastante para a crise, nomeadamente os bancos, nao se ~em tomar madidas contra a 

especulac;:1Io na Bolsa, n1l0 M madidas relativamente aos Offshores, assim como nao se 

aplicam madidas concretas aos profissionais liberais. Enfim, tudo recai nos trabalhadores 

assalariados p~r conta de outrem que sao autenlicamente "roubados" no seu salario e 

inclusivamente ja se esta a falar em cortar uma parte do seu subsfdio de Natal. Ha varios 

anos que as reclassfficac;:Oes dos funcionarios publicos est1l0 congeladas, a depreciac;:ao 

das pensoes e gradual, as comparticipac;:Oes na saude cada vez s1l0 menores. 0 IVA, 

comeyou por ser de 17%. subiu mais larde para 21%, timidamente desceu para 20% e 

agora sobe de novo para 21%. N1Io se vi!; os govemantes serem responsabilizados por 

poUticas que lenham sido prosseguidas nos ultimos anos e que ajudaram a chegar a esta 

situac;:1Io e s1l0 esses mesmo govamantas das areas das finanlfas e da economia que vem 

agora propor soluc;:oes, quando ales proprios tiveram nas m1l0s assas mesmas soluy6es. 0 

numero de desempregados aumenta lodos os dias, fala-se em cortes de verbas para 0 

poder local, tudo islo e decidido nos gabinetes e comunicado a Bruxelas e 0 povo nem 

sequer e Informado do que se esla verdadeiramente a passar e tudo islo acaba por 

contribuir para 0 aumento da inseguranc;:a e da convuls1l0 social. 
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o SR. VEREADOR ALiPIO MAGALH.AES lembrou que foi referido na ultima reuniao de 

camara pelo Sr. Vice-Presidente que iria ser elaborado um plano de contenoilio para fazer 

face as dificuldades que 0 Municipio vai enfrentar. Gostaria de saber se ja ha alguma ideia 

das medidas que VaG ser tomadas e se ha interesse em que os oulros partldos se 

associem na elaborac;:ilo desse plano. Por outro lado, constou-Ihe que a FiscalizaOilio 

Municipal inlclou na semana pass ada uma acoilo em grande escala de verificaoao dos 

horarios de trabalho nas agencias bancarias existentes no Concelh.o e da existencla de 

licenoa de reclamos. A confirmar-se, fica muito satisfelto com esta medida e fez umas 

.--..... p-oonta~'chegou iI ilOHeIusi:io que-isso-pode signifiea!"~;:tErlres a-qtJa:IrC mllhOes-cte' _.. 

Euro de colmas e taxas. A medida em sl e correcta, surpreende e que possam existir 

bancos que nao tenham pago as taxas devidas pela fixao§o de publicldade, ou que nilio 

ten ham os horarlos de trabalho afixados. Ligando isto a situaoao de crise, diria que silio 

medidas pela via da recelta, e que sM aquelas a que todos ja estao habituados nestas 

situayoes, pelo que a interroga9ao que deixa e se pela via da despesa val haver alguma 

ldeia sobre a forma como e que se val reduzir alguns custos, porque certamente ira haver 

redWiao das receitas, por via dos impostos e taxas. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA confirmou que a Fiscalizaollo Municipal esta a levar a 

efeito essa acoao de fiscalizaoao. De facto a PoHcla Municipal ao herdar, com a ultima 

alteraoao sOfrida no Regulamento Orgllnico dos Servic;:os Municipals, responsabilidades no 

domlnio da fiscalizaoao, fez uma lista de sectores que prioritariamente deveriam ser 

fiscalizados de uma forma sistematica e havia duas situa¢es que mereciam uma atenoilio 

rapida: os bares e actividades similares, por via ate das queixas face ao ruldo provocado 

na rua pelos frequentadores desses espa<;:os de divers1!o e a outra e esta dos bancos. 

Pessoalmente desconhece qual sera 0 montante das eventuais taxas ou coimas que 

venham ser aplicadas por via desta aco§o de fiscalizac;:ao e nunca Ihe ocorreu que 

pudesse vir a ser 0 valor mencionado pelo Sr. Vereador Alipio Magalhaes. 

o SR. VEREADOR MIGUEL PINTO LUZ lembrou que M mais uma area onde tambem 

esta prevista ainterveno§o da Fiscalizac;:ao Municipal que enos Postos de Abastecimento 

de Combustive is e que tera lugar no final deste meso No que respeita aos bancos, importa 

referir que M cerca de 120 agencias no Concelho de Cascais e a generalidade dos bancos 

paga as suas licen9as e tem tudo regularizado. Esta aCOao de fiscalizaoao e de mera rotina 

e se houver um ou outro caso onde haja irregularidade actuar-se-a, mas julga que nao 

estarao envolvidos os valores referidos pelo Sr. Vereador Allpio Magalhaes. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA referiu que 0 Sr. Vice-Presidente tera ocasillo de 

informar a Camara se ja esta em condi¢es de apresenlar 0 projecto de plano a que aludiu 

o Sr. Vereador AI/pio MagalMes, mas julga que ainda nao, visto que nem sequer ainda se 

conhece qual e 0 alcance dos cortes financeiros que vao atingir os munic!pios 
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portugueses, nem sequer a Sr. Presidente da Associa~o Naclonal de Municlplos 

Portugueses dlsse alnda rigorosamente nada sobre esta matarla, porventura tambem pelo 

facto de alnda nao ter sldo contactado e desconhecer tambem qual e 0 alcance do impacto 

destas medidas adoptadas pelo Govemo. Aquilo que sabe -e tenciona na proxima reunlao 

da Assembleia Municipal apresentar um pedido de convoca~o de uma reuni1!o 

extraordinana daquele 6rgao para debater essa situayao- a dos cortes que 0 Govemo 

tenciona fazer em Cascais a prop6sito da concessao do Jogo, em que se confirma que nao 

foi senslvel -a reuniao teve lugar precisamente M olto dias- primelro pelo Dr. Luis Patrao 

em dar pre'limentoMei-que flre ...e--es-benefleies'f'8Hreaseais~iundOS"i:laeoneessao--do- . 

Jogo e nao leva sequer em considerayao as alterayCles a lei aprovadas na Lei do 

Oryamento de Estado, socorrendo-se de uma norma que nao a aplicavel do ponto de vista 

da Gamara, e que tem a ver com a faculdade que 0 Sr. Ministro das Flnanyas tem de 

cativar verbas oryamentais. Que salba 0 Sr. Ministro alnda nao catlvou nada, aquilo que sa 
sabe e que sem nenhum criterio que seja conhecido, 0 Dr. Luis Patrao. dos milhCles que 0 

Turismo de Portugal deve a Cascais, tudo com projectos homologados palo Sr. Secreta rio 

de Estado do TUrismo. se recusa a dar um centimo a mais do que sejam os 4.3 milhCIes de 

Euro que ele entendeu oryamentar sem se conhecer como e que chegou a esse valor, e 

alnda por cima queria pagar por conta da verba deste ano. facturas referentes ao ultimo 

trimestre do ano anterior e que totallzam 800 mil Euro. Ou seja, pretende agora introduzir 

uma nova leitura da lei em que, impreteriveimente. as verbas tem de ser gastas 0 mals 

tardar ata Setembro, porque se as facturas forem entregues durante 0 mes de Dezembro, 

enta~ sera pago por conta das verbas que houverem para 0 ana seguinte. Isto significa 

uma violayao da lei e do espirito da lei. desde logo pelo pr6prio nome da entldade que eo a 

Comissao de Obras. Ora tratando-se de obras, 0 mais natural e que essas obras perdurem 

por varios anos e sendo que muitas dessas obras obrigam a consulta e acompanhamento 

de varias entidades, como e 0 caso do IGESPAR nas situayCIes do patrim6nio classificado 

o que implica alguma morosidade nos processos. Em tese esta situayao e como que a 

convidar as camaras a nao fazer obras, a nao recuperarem patrimonio e optarem sim por 

eventos pontuais, convidarem artistas famosos que venham ca no mes de Agosto actuar e 

depois apresentem a factura no mes de Setembra para se pagar. Ora isto e uma situayao 

inqualificavel. Nao 0 seria se 0 Govemo corajosamente chegasse a Assembleia da 

Republica e dissesse qualquer coisa do genera: acabou-se a Lei do Jogo, acabou-se 0 

beneflcio para as camaras que tem casinos da compensayao a que tem direito, nos termos 

da lei. Ou seja, revogavam ou actualizavam a Lei do Jogo, aquilo que entendessem. Isso 

seria absolutamente legitimo, apesar de pessoalmente ser contra, como a natural, mas era 

a maneira honesta de fazer as coisas, que nao esta. Como se isto nllio bastasse e como ja 

teve oportunidade de informar, recusaram e denunciaram Ires conlratos relacionados com 
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a recuperal/ao da Fortaleza de Nossa Sr.· da Luz, do Forte do Abano e do Forte da 

Cadavelra. A Camara recqrreu dessa decisao, eles recusaram a argumentayao do 

Municipio e asslm a Camara val dar entrada a uma ACI/ao em Tribunal. Isto slgnifica do 

ponto de vista do Govemo 0 seguinte: a C§mara apresentou trills projectos de 

requallficayao de tres tortes que fazem parte do patrimonio naclonal. que estao ao 

abandono ha muitos anos pelo Estado; a Camara apresentou os projectos e que foram 

aprovades pelo Sr. Secreta rio de Estado do TUrismo. mas porque toda a tramltayao destes 

processos demorou mais do que eles queriam nos terrnos contratuais, decldiram revagar 

~. 	 asses 81"0108 9 ~_flsfveis aos argtlmentos-da-B!lmara qtl8-expticamas-raz5es -- 

para um certo desllzamento dos prazos para fazer as obras, como se houvesse da parte 

da CEimara algum interesse em fazer arrastar estes processos e nao em acelerar estas 

obras e coleca-Ias ao serviyo da populaQao. Nao S9 percebe qual e a ideia do Governo; e 
que aquele patrlmonlo acabe por ruir completamente? He ainda outras situayiies como e 0 

caso do Audit6rio da Quinta da Alagoa. que ira ter de parar. Mas ha casos em que ja nao 

se pode mandar parar as obras. porque ou ja estao feitas ou estao em fase de conclusao e 

agora nao dao 0 dinheiro. pelo que vai ter de ser a Camara a homar esses compromissos 

pelo seu orl/amento. mas nao sera ressarcida disso. Por tudo isto julga que 0 Sr. Vice

Presidente alnda nao eslan!! em condiyiies de poder apresentar essa proposta de plano de 

contenl/ao. porque nao sabe exactamente qual ea redugao que Cascais vai sofrer. embors 

cada vereador nas suas areas comece desde ja a tomar as devidas cautelas no sentido de 

cortar em situal/5es menos urgentes. sobretudo no que respeita a despesa corrente, 

sabendo de antemao que M areas da despesa que tendencialmente se irao expandir, 

como e 0 caso des apoios sociais aos mais necessitados. visto que 0 Govemo pura e 

simplesmente nao responde a esse emergencia social e vao ter de ser as c§maras a 

apoiar as institulQ/5es de solidariedade social. 

o SR. VEREADOR ALiPIO MAGALHAES referiu que em relayao a Lei do Jogo 


pessoalmente esM convencido que val mesmo ser revista e por uma quesUio de 


prudencla. entende que a Camara deveria nao contar com as valores previstos. E multo 


prov8vel que isso venha a suceder faee a crise que 0 paiS Iravessa e face aneeessidade 


de verbas para oulras prioridades e muito natural que Cascais nao venha a reeeber a 


totalidade das verbas que se pensaria que estariam disponiveis para 0 Coneelho. A sua 


sugestao e 0 seu conselho eque 0 executivo iome como boa a idela que nao val reeeber 0 


dinheiro todo, val reeeber s6 parte do valor. TamMm reconhece que se calhar nao val ser 


possivel fazer desde ja a reeuperagao dos Fortes, face ill situa¢o economica do pars e se 


tiverem que calr como alertou 0 Senhor Presldente paeiencla, mas a vida e feita de 


0P90es; 0 dlnhelro nao chega para tudo, provavelmente havera outras utiliza90es mars 


importantes e mais prementes. Como fol reterido a area social no Concelho esia de facto a 
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preclsar de grandes apoios e a camara de Cascals tem grandes responsabllidades nessa 

matena e nesse sentido se se puder adiar a recuperagao dos Fortes e em vez disso se se 

consegulr dar resposta as principals necessidades da populagao, pensa que apesar de 

tudo nao emuito grave. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA disse registar que 0 Sr. Vereador Alipio Magalhaes 

aeabou de dizer que ratifiea e concord a com 0 incumprimento da lei por parte do Govemo, 

que nao tem grande importincia os Fortes eairem, desde que a Camara socorra quem 

preclsa e que tem perspectivas que a lei val ser mudada. Da sua parte acha que a lei nao 

-vat~ nludada enquam(dlOtlVer1>elspectlvas-desde~govemo--socialista-que depois -esta" 

Camara pode vir a ter uma maloria socialista e portanto talvez delxem estar as coisas 

como estao para depols haver dlnhelro do Jogo porque entretanto a recessao ha-de 

aeabar. Na sua opinlao esta atitude do Govemo de nao cumprimento da lei com 0 

argumento que nao cumpre a lei porque nao quer e "criminosa" e desonesta politleamente. 

Tlnham toda a legltimidade para lnvoear os argumentos, dlscutivels na sua opiniao mas 

que eram susceptiveis de anfllise, di<3logo e debate, de que 0 dlnheiro deveria ser, por 

exemplo, para apolos socials aos mals necessitados e nao para investimento em obras ou 

em eventos de interesse turistico. Agora nao pode admitir e que se actue da forma 

arrogante e sem nenhum argumento plausivel como vem sucedendo pelo Govemo. Por 

exemplo leu 0 parecer que a jurista do Turismo de Portugal produziu para fundamentar 0 

nao cumprimento da lei e a verdade a que Insustentavel e por isso a sua inten9ao lever 

este assunto ata as ultimas consequ~ncias e por Isso do seu ponto de vista 0 Partido 

Social Democrata nao deve subscrever qualquer acordo com 0 Partido Socialista se 

souber que da parte deste h8 uma viola9aO flagrante da lei, mesmo para uma qU6staO que 

no ambito e na dimensao nacional possa parecer menor, e disso ira dar conla ao 

presidente do seu partido e publicamente lambam 0 din'i e por Isso ira pedir a COnVOea9aO 

de uma reuniao extraordinarla da Assemblela Municipal. Esta revoltadlssimo com esla 

situa9aO, porque nac esta habltuado a esta postura que a de quem esta absolutamente 

numa atitude de complelo desprezo para com a legisla<;;ao em vigor, como e0 easo do Dr. 

Luis Patmo. 0 que mais ainda 0 choca neste processo a 0 facto do Sr. Secretano de 

Estado do Turismo, que supostamente tutela esta mataria, estar completamenle omisso e 

nem sequer se digna responder a tudo 0 que Ihe a solicitado. Pura e slmplesmente ignora 

esta situa<;;ao. 

o SR, VEREADOR PEDRO LOPES DE MENDONCA intervelo dizendo corroborar as 

palavras do Senhor Presidente, porque 0 problema a a falta de respeito pelo estado de 

direito. 0 pals vive num ambiente autoritano e egravlssimo 0 que tem vindo a suceder ao 

longo destes (dtimos anos de govemacao soclalista e por lsso se revolta 

extraordinariamente comra 0 Partido Socialista relativamente ao posiclonamento que tem 
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tido e este caso e um exemplo concreto desse poslcionamento do Partido Socialista 

relativamente ao Estado Portugues. 

o SR. VICE·PRESIDENTE DA CAMARA disse que ira fazer distribuir pela Camara 

Municipal 0 Relat6rio de Execuyao referente ao mes de Abril, bem como 0 relat6rio da 

Standard & Poors quando faz a notayao de rating para a Camara de Cascais, aquando da 

reduyao do rating da Republica, em que foram muito simpaticos na fonna como fizeram a 

avaliayao de Cascais, assumindo claramente que Cascais baixava porque a Republica 

estava a baixar e Cascais nao podia ter um rating superior, mas fazendo considerayl5es 

·-mllile positivas sobre a ·ferma-eemoe gefid6--e-Mllflielj:>io.SOOre~'p~-deeontoR~e-de 

que falou na anterior reuniao. naturalmente que todos ostao preocupados com a situayao 

economica do pais e das medidas que estao a ser tomadas. Mas a questao que se coloca 

a seu ver e outra e deixava os seguintes elementos para reflexae: uma e quo qualquer 

plano que foi estabelecido, teve por base um Euro tinha uma paridade face ao D61ar 

completamente diferente daquela que tem neste momento, ou seja, estava bastante mais 

fortalecido; 0 prevo do barril de petroleo era inferior nas previsoes do que aquele que 

tambem esta a ocorrer, e os juros da divida publica portuguesa eram inferiores aqueles 

que estavam a ocorrer e que, felizmente, com 0 anuncio da semana passada, ja baixaram. 

Portanto isto sao informa<;:oes que nao sao positivas em rela<;:ao aquilo que pode estar a 

ocorrer, mas se a elas se acrescentar de que 0 pars -quer a parte publica, quer os 

privados- estava todos os meses a caplar mil milhoes de Euro de endiVidamento a mais 

nos mercados externos e se as medidas que foram anunciadas preveem que se atinja 0 

defice de 7% e que vai ter de descar para 4,3% no 11m do proximo ano e para 2,8% no final 

do ana de 2012, irnagine-se quantas medidas nao vao ainda ter de ser irnpostas, pel a 

necessidade absoluta de 0 pais ter de curnprir as politicas econ6micas e oryamentais 

comunitarias. Nao ira tecar considerayl5es sobre 0 que e que aconteceria ao pais se nao 

enveredasse pelo cumprimento destas regras, mas dira 0 que e que a Camara Municipal 

de Cascais esta a fazer: As contas da Camara Municipal de Cascais -e ter-se-a 

oportunidade de verificar isso nas contas de Abril- nao se estao a comportar de fonna 

muito negativa. Nao estao positivas, ou seja ha um decrescimo da recaita na ordem dos 

2%, mas que face ao que se passa no pais parece-Ihe ser razoavel. Isto e, sao -2% sobre 

17% do ana passado. De qualquer dos modos, se se comparar com outras camaras do 

pais, em que M decrescimos na ordem do 50% e mals, sao resultados que, apesar de 

tudo, alnda sao controlaveis. De qualquer das fonnas, ja ha alguma infonna<;:ao sobre a 

receita do IMI e do IMT cobrado em Abril e que sera entregue a Camara este mes e as 

noticias que chegam dao uma seguran<;:a major em relac,:ao ao cornportamento das 

feceitas, porque dependera um pouco do comportamento das receilas tambem 0 nivel de 

impacto que vai haver a nlvel das despesas. 0 que ja se esta a trabalhar e, por um lado, 
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ver e identifiear onde e que se poda aumentar reeaitas, porque continua a sar um factor 

fundamental 0 aumento de receitas, e oeste caso algumas delas oem e propriamente um 

aumento com impacto negativo, mas sim antecipal/§o de recaitas, ou seja receitas que 

estao por cobrar a que por alguma menor eticacia oessa cobranga n§o entraram ainda nos 

cofres da Camara e portanto importa acelerar essa cobranl/a; esta a fazer-sa tambem urn 

conjunto de analise de custos e pode dizer que nesta momento qualquer requisll/ao passa 

pelo vlsto seu e do Director Municipal financelro e desse modo apertar 0 controle sobre as 

despesas, apreciando a sua absoluta necessidade ou nao e se ela eou nao virtuoss. Por 

-ootrofaOO,-reequaeionar-oimtestimentoprevisto para esta ano-e-prs-preparar osproximos 

anos. Por tim na forma como se pode gerir 0 patlim6nio e ao gelir esse patrim6nlo 

porventura ter recel!as extraordinMas sobre essa gestao do patrim6nlo, ou seja 0 qua e 
que ha para vender que nao faz falta a actlvidade municipal, ou que possa ser dado um 

uso mais posltlvo do que aquele que existe e nesse santido conta que, estando fechadas 

as contas de Maio. pelo menos ate ao final do mes de Junho vir a apresentar uma proposta 

de plano de contenl/ao na Camara, sendo que e 6bvio que toda a informal/ao e toda a 

colaboral/ao sera bem-vinda e portanto tera toda a disponibilidade e interesse em dar 

informa¢es e reeolher sugestoes da forma como se podera reajustar as contas da 

Camara. Por outro lado tambem, a partida vai haver uma medida pro posta que ede conter. 

desde ja, a capacidade de cabimentay80 da Camara de Cascais. Neste momento ja estao 

cabimentados compromissos no valor de 140 milhoes de Euro. Numa dUvida como e que a 

recaita possa vir a comportar-sa, pensa que e de toda a prudl'lncla nesta fase travar a 

cabimentayao e ir-se acompanhando a cabimentayaO a medida que a situagao for 

evoluindo a nivel da receita, porque pode verificar-se um decrescimo significativo das 

receitas, que neste momento nao Ii) visivel, mas nao sa sabe como vai evoluir no futuro e 

na sua perspectiva vai agravar-se ate ao final do ano. Por fim gostaria de sallentar que tern 

havido uma area onde nao tem havido restril/oes, que ena area social, pelo contrMo tem

sa tentado acalerar ao maximo tudo aquilo que apareee de solicital/a.;> do exterior, porque 

essa val ser aquela que, a seu var, val apertar e multo pela crise em geral e que as 

camaras municipais, por estarem mais junto das pessoas, por terem estruturas 

organizadas e no caso de Cascais organlzadas e com excalente qualidade na resposta, 

vilo ser multo procuradas e por Isso, sempre que vem uma sOlicital/ao da area social, tem 

passado a frente de todas as outras, sejam elas de que area for. 

o SR. VEREADOR ALiPIO MAGALHAES disse reconhecar que a saude financelra da 

Camara de Cascais em relal/ao ao pais nao esta plor, e ouviu com agrado que 0 Sr. Vice

Presidente da Camara consldera que a area social ea area de eleiyiio no perlodo de crise 

e foi isso que da sua parte quis dizer quando disse que se a OpyaO for entre os Fortes 

calrem ou antes poder acorrer as necessidades mais prementes dos mais desfavorecidos 

8 



do Concelho, da sua parte nao se Importa que os Fortes caiam. Com mulla pena a certo, 

mas de facto a prioridade absoluta lem de ser a area social e nisso esta de acordo com 0 -

Sr. Vice-Presidente. Fica salisfelto que os numeros da situa~o em final de Abril ja estejam 

dlspon[veis e a um sinal de que, de facto, he uma preOGupa~ao per acompanhar a gestao 

de uma forma multo culdada e permanente. Para nao falar s6 de coisas desagradaveis, 

lembrava que Portugal fei 0 pais comunltano que mais cresceu no primeiro trimestre deste 

ana e tambem a sabldo que h8 um esfo~ grande a nivel das exportay6es e ja h8 

exportaQl)es com um nlvel tecnol6glco multo elevado, ou seja a balan~ tecnol6gica do 

pais-ja-.rpositlva;ee facto -isso -naa -e apanacelade todosas problemas-, mas a-urn

Indlcador <10 caminho que acredlta que a posslvel fazer. Portanto as dificuldades vaa ser 

multas. a crise emulto forte, mas acredita que a pais, desde que haja, como tem havido da 

parte dos principais partidos, uma preocupa~ao de convergencia de esfor~os e de 

entendimentos, pessoalmente acredita que e posslvel ultrapassar esta crise, minimizando 

os efeitos negativos para a popula~ao. 

A SR." VEREAOORA ANA CLARA JUSTINO informou que nao tinha inten~ao de intervir. 

mas face ill interven~ao do Sr. Vereador Alfpio Magalhaes, e reiterada. nao podia deixar de 

lembrar que 0 patrim6nio hist6rico em Cascais nao a uma questao de luxe asiatico. Ele tem 

um grande potencial economico e a potenciador de sinergias a varios niveis. porque a 

sustentabilldade social que 0 turismo permite. atraves da possibilidade de neg6cios. da 

fixa~ao dos turistas etc .• da ao patrimonlo historico, como hoje 0 turismo va 0 patrim6nio 

como identidade. um grande potencial econ6mico e neste caso os Fortes como estao na 

linha que os turistas fazem desde Sintra ata Cascals. que passam pela Estrada do Guincho 

e pela Estrada Marginal, acabam por ser pontos estrategicos e portanto a nao s6 

obviamente uma questao de Cultura, mas e tambam uma questao de sustentabilidade 

economica, a uma questao de sustentabilidade social, porque eles estao estrategicamente 

colocados na linha que permite fixar turistas durante algum tempo em Cascais, que a 0 

problema de Cascais em termos de turismo. Eles fazem uma visita pendular e M uma 

imensa dificuldade em que esses turistas seflXem e nao fa~am apenas uma visita ao 

Largo de Camaes, mas visitem tambem outros lugares, que passem mais tempo, que 

possam usufruir de mais alguma coisa e desse modo possam tambem proporCionar algum 

neg6cio e nesse sentido os Fortes sao patrim6nio, mas sao tambam uma boa perspecliva 

economica no sentido da flXa~ao do turismo. Portanto nao a uma questao de luxo, nao a 

uma questao apenas da identidade, mas tambam tem uma vertente economica. 

A SR.a VEREADORA MARIANA RIBEIRO FERREIRA disse congratular-se com 0 facto 

de os Srs. Vereadores do Partido Socialista apoiarem e concordarem com 0 programa 

social desta coliga~ao e deste executiv~ em que a prioridade de facto ea area social, e a 

verdade eque as eleltores de Cascals votaram nesse programa. Asslnala no entanlo urna 

9 



divergEmcia entre 0 Partido Socialista aqui de Cascais e 0 Governo do Partido Socialista, 

porque de facto a area social ebastante sacrificada pelo Governo. procurando equilibrar-se 

as contas sacrilicando a area social e nao cortando nas despesas e nas obras publicas. 

o SR. VEREADOR ALlplO MAGALHAES considerou que os Vereadores do Partido 

Socialista tem demonstrado ao longo das raunioes de camara que a sua posi9aO de 

oposi9aO tem sido responsavel e construtiva e nao se inibem de dizer que estao de acordo 

e de elogiar 0 trabalho que tem sido feito e na area social de facto a reconhecido e nao tem 

nenhum problema em dizer que multo admlra 0 trabalho que tem sldo feito. Em relaQiio ao 

-pals, algtlmasmedidas--que-estao1Xevistas, saomedidas-quese atreve a dizer que vem 

ate um pouco atrasadas, porque moralizer algumas silua95es. pensa que todos estao da 

acordo. Por examplo ha um asludo que vinha publicado este lim de semana no jomal 

Expresso, da autoria de um economista famoso do Banco de Portugal, que referla por 

examplo que a excessiva 'bondade" do subsldio de desemprego e um Incentivo a 
manutenQiio desse desemprego, porque 0 nlvel, que a 0 mais elevado da Europa em 

tennos da relagao subsrdio-valor da remuneray80, acaba por fazer com que as pessoas se 

acomodem e nao procurem novos empregos. Portanto, embora esses medidas sejam 

dolorosas para a popula9aO, sao medidas que sao estimulantes no sentido de procurar 

dinamizar 0 mercado de trabalho €I procurar que as pessoas nao se acomodem. Portanto, 

nao hi! aqui nenhuma diverg€mcia entre 0 Partido Socialista de Cascais e 0 Govemo, pode 

a-haver, num caso ou noutro. conhecimento diferente das matarias €I poder parecer que M 

diferen9as, mas de facto €lIas nao existem. 

5- BAIRRO DA MATA DA TORRE - NECESSIDADE DE PARQUE INFANTIL. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES DE MENDONI,fA perguntou se esta prevista a 

construQiio de algum parque infanti! neste bairro. Nota-se naquela zona uma enonne falta 

de infra-estruturas de apoio para os jovens, sendo estes obrigados a brincar no meio da 

rua e havendo espa90 disponivel, poder-se-ia aproveitar para construir por exemplo um 

parque Infantil. 

o SR. V1CE-PRESIDENTE DA CAMARA esclareceu que, para alem da exlsti3ncia de um 

parque urbano em Outeiro de Polima, esta prevista a instala9aO de um parque infanti! nao 

exactamente no Bairro da Mata da Torre porque nao hi! espayos dlsponiveis para 0 efeito, 

ja que os terrenos devolutos que Iii esmo VaG ser aproveitados do ponto de vista viario, 

mas slm junto a superflcie comercial E. Leclerq. num terreno onde se pensou em tempos 

fazer uma loja da Mcdonalds. Como a Camara anulou a licenl(8 dessa loja. 0 terreno ficou 

livre e em princlpio sera ai que ficara 0 parque infantil. Tambam nao asia exclufda a 

possibiUdade de no pr6prio vale, ou seja ja em frente ao E. Lecterq, fazer 0 parque infanti!, 
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ao mesmo tempo tambem que se possa pensar fazer ali um parque senior para a 

populayao adulta. 

6· OBRAS NA ESTACAO DE CAMINHOS DE FERRO DE S. PEDRO DO ESTORIL. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES DE MENDONCA perguntou se a Camara tem 

informal/ao sobre 0 prazo para a conclusao destas obras. Segundo dizem alguns 

moradores, as estradas estao a ficar estreitas, principalmente para a circulayao de 

pesados. 

7- VALOR DAS PORTAGENS DO IC·16. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES DE MENDONCA informou que a CDU levou a cabo 

no fim de semana passado uma acyao de denuncia pelo custo das portagens do 1C-16 em 

que 56 no trOljO entre Ranholas e 0 Aut6dromo -cerca de 3 Km- sao cobrados 90 cElntimos, 

o que e extraordinariamente elevado para um percurso com asta dimensao e nesse 

sentido julga que a Camara deveria reclamar dasta situa9iio, tendo em conta ser uma via 

de utilidade para a Iigaljao entre Cascais e Sintra. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA disse que ja em ocasioes anteriores teve oportunidade 

de expressar a sua opiniao sobre esta situaljao das portagens, mas pode dizer a prop6sito 

que, apesar de tudo, assas portagens estao a funcionar como um condiclonante e um 

inibidor do "despejo' de transito adiclonal e indesejavel no Concelho de Gascais, sendo 

certo que os municlpes de Cascais utilizando asta nova via ou continuando a optar pelo 

sistema viario anterior nas suas deslocal/oes, pagam praticamente 0 mesmo em 

partagens. A este proposito informava que foi proposto na ultima reuniao da Junta 

Metropolitana de Lisboa, pelo Sr. Presidente da Camara de Usboa, uma situagaa que foi 

cansiderada por muitos como pertinente e que os jomais anunciaram e que e da 

estupefacyaa e 0 pratesto da Junta Metropolitana de Lisboa pelo facto do TGV terminar (ou 

iniciar) a seu percursa no Poceirao, sem que haja qualquer ligal/ao entre este local e 0 

resto da Area Metropolitana de Lisboa, nomeadamente a capital e ate Cascais, quando um 

dia Gascais vier a ter ligayao directa porque, como e sabido, era inten9iio do Govemo -e 

de resto fai anunciado pela entaa Secretaria de Estada dos Transportes nesta mesma sala 

e foi amplamente noticiado na imprensa- proceder a refarmulaQao da Linha de Cascais, 

permitindo a sua ligal/ao aLinha do Norte e ao proprio TGV, em fungao das obras a fazer 

na zona de Alcantara. Todos os Presidentes das camaras da margem Sui saudaram esta 

proposta, mas da sua parte manifestou-se contra e como a materia nao estava agendada e 

nlio autorlzou 0 agendamento, nao foi aprovado 0 voto de censura ao Govemo por esta 

sltuayao. Teve oportunldade de explicar aos seus pares esta sua pasiyao e que se prende 

com 0 facto de estar disponivel para aprovar um voto de censura ao Govemo pelo facto de 
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irresponsavelmente ter assinado 0 contrato para a constru~o da linha do TGV ata ao 

Poceiliio, que a realmente ums farsa completa. Nao M TGV que interesse a quem quer 

que seja que tenha in/clo (ou 0 seu tim) no Poceirao, 56 interessa se vier ate Lisboa e 

portanto aquilo que asta disponfvel e para censurar 0 Governo pelo facto de, a revelia dos 

interesses nacionals e na altura em que se esta a fazer uma contenlfao muito grande da 

despesa, se permitir assinar 0 contrato para essa obra. Entretanto 0 Govemo ja velo 

explicar que e uma mera suspensao e que val haver um concurso para a 38 travessia do 

Tejo. 

&Sit; VEREADORALlplOMAGAlHAES disseseremconhecidas as poslyoes doSenhor 

Presidente e as do Partido Socialisla quanto a esta materia, e da sua parte considera que 

fol uma boa declsao a constru~o desta via e aspera que ela seja complemenlada a medio 

prazo com a liga~o aA-a que val permitir melhorar francamente as acesslbilidadas e as 

mobllidades no Concelho de Cascais enos concelhos vizinhos. Nao tem a opinlao que 0 

IC-i6 teve efeitos negativos para 0 Concelho, pelo contrario, porque quem ja vinha para 0 

Concelho, especlalmente para 0 cascaishopping e ata para 0 hospital, ficou foi com 

melhores acessos, mais seguros e mais rapidos. Eo evidente que tem de haver portagens e 

provavelmente ate sao baratas, face as necessidades do pais. Falou-se dos problemas do 

pals e que acabam por afeclar tambam Cascals e a 0 caso do TGV. Seguramente que ele 

ira ligar Lisboa a Madrid e tera de haver algum reescalonamento ou revlsao do projecto ou 

dedatas, mas seguramente nao ira ticar pelo Poceirao e aspera que Cascais venha a tirar 

benet/clos disso. Na questao da 3" travessia, hE! uma hip6tese que sera ser a Lusoponte a 

assumir a responsabilidade pela sua construlfao e portanto a posslvel vir a ocorrer urna 

outra conjugalfao de solUlfoes para ligar 0 TGV a Lisboa. 

8- FUNCIONAMENTO DOS CENTROS DE SAODE DO ESTORIL E ALCAB/DECHE. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES DE MENDONCA referiu, tal como €I dito alias no 

editorial do Boletim Informativo da Junla de Freguesia do Estoril, que e incompreensfvel 

que os cidadaos de Alvide sejam obrigados a ir as consullas ao Centro de SaOde do Estoril 

e as pessoas do Estorii sao deslocadas para Alcabideche. Pensa que a Camara, nao 

sendo responsavel por asta situa~o, deve no entanto reclamar e exigir que esta situa~o 

seja alterada no interesse dos municipes. 

9· RECUPERACAo DO ESPACO DE VENDA AMBULANTE DA BOCA DO INFERNO. 

o SR. VEREADOR MIGUEL PINTO LUZ lembrou que numa anterior reuniao de Camara, 

a prop6sito desta situa~o, assurniu 0 compromisso de ir rnantendo a Camara a par da 

evolu~o das obras de beneticia~o daste espalfO de venda e nesse sentido pode informar 

que essas obras estao conclufdas, fol reduzida para cerea de metade a volumetria e a area 
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de ocupayao, lendo sido resolvidos os problemas das infillraQoes de aguas das chuvas e 

da degradaQao das bamacas. Esla a ser preparada uma visita e depois dara nota da data 

da mesma 80S Senhores Vereadores para, caso estejam interessados, a acompanhar. 

Naturalmente que nao s1lo as obras finais, que essas terao lugar ao abrigo do plano de 

pormenor, mas ja dao outra dignidade e oulra abertura daquele espaQO de venda, 

diminuindo para 50% a volumelria. 

10- OBRAS DOS APRESTOS MARITIMOS DOS PESCADORES NA BAIA DE CASCAIS. 

o SR. VEREADeR-MIGUEL PINTO'LUZ informoua camara Municipal que estas obras ja 

se encontram concluldas. Seguir-se-a agora uma nova elapa que e a deslocalizaQao dos 

pescadores do Largo das Flores para este novo espaQ(l e consequente demoliyao dos 

anUgos apreslos. 

11- REMODELAGAo DO MERCADO DE CASCAIS. 

o SR. VEREADOR MIGUEL PINTO LUZ informou a Camara Municipal que espera 

arrancar em breve com as obras correctivas em relaQao a obra iniclal que foi felta no 

Mercado de Cascais onde foram detectadas algumas anomalias, como de reslo fol 

salienlado pela Sr. a Vereadora Leonor Coutinho numa anterior reuniao. 

12- PROGRAMA DE VOLUNTARIADO DE JUVENTUDE. 

o SR. VEREADOR MIGUEL PINTO LUZ infonmou a Camara Municipal que para al6m dos 

1.200 voluntarios jovens que estao envolvidos nos Programas "Mare Viva" e "Natura 

Observa", a 4" Ediyao do Programa "Jovens Activos' que foi aprovada na ultima reuniao de 

Camara, ja teve, no espaQo de uma semana, cerca de 200 InscriQi'ies, e onde outras 

inicialivas das areas do Desporto e Acyao Social estao englobadas. Foi com bastante 

agrado que verifica que os jovens tambem estao preocupados com esta questao -que ede 

lodos- e portanto a queslao social era inconlomavel numa politica de volunlariado seria 

numa camara municipal. 

13- ANALISE A QUALIDADE DAS AGUAS DAS PRAIAS DA RAINHA, RIBEIRA, DA 

CONCEIGAo E DA DUQUESA. 

o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA infonmou a Camara Municipal que no 

seguimenlo da obra que esla em fase de conclusao na Ribeira das Vinhas, com vista a 

melhorar a qualidade das aguas da ribeira que sao lanQadas no mar, ja comeyam a surgir 

resultados muito positlvos. Com etello, ja foram etectuadas 5 analises e os resultados 

demonslram que a qualidade da agua das Praias da ConcelQao e da Duquesa sao 

excelentes e agora lambem se detectou que a qualidade da agua das Praia da Rainha e 
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da Ribaira tambem sao axcalantas. Essas analisas estao agora a sar feftas semanalmante 

a se os rasultados sa mantivaram. isso quar dizar qua todas as pralas do Concalho de 

Cascais passam a ter qualidade da agua do mar axcalanta. Aproximando-se a apoca 

balnaar. as analisas as aguas do mar passam a sar dlarias. num esforqo conjunto antra a 

ARH de Usboa a Vala do Tajo, Aguas de Cascais a Camara de Cascais. e dassa modo 

sara posslval monitorizar constantemanta a qualidada das aguas do mar e informar de 

forma sistematica a popul;;tgao da qualidade da agua. Mas 0 que gostaria desde ja de 

salientar a que a obra qua se fez tera parmitido que a Praia da Rainha e a Praia da Rioolra, 

que nos tiltlmos anos estava interdita para banhos;apresentemagora iIa!ores'de 

excalente. 0 que a manlar-se val parmltir desinterditar a praia a banhos da mar. 

o SR. V1CE-PRESIDENTE DA CAMARA disse congratular-se palo facto de as praias de 

Cascals estarem nesta momenta todas com boas condiyoes balneares e uma vez que nao 

M bandairas azuis a proposta dos vereadores do Partido Soclalista a que a Camara crie 

uma bandelra ou urn sfmbolo que permita a populagao saber qua as praias est1io em 

perfeitas condiyi5es e que, de carta forma, as fayam esquecer que as praias do concalho 

nao 113m Bandeira Azul. porque para algumas pessoas esta bandeira e urn sfmbolo de 

referencia. 

o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA Informou que nao esta prevista a colocayao de 

nenhuma bandelra, ata porque Isso poderla ser considerado urn acto provocal6rio. 0 que 

esla a ser preparada a uma campanha muito Intensa de informagao em lodas as praias. 

com paineis, onde a descrita loda a informagao sobra a qualidade das aguas e das arelas. 

Portanto as pessoas quando se daslocarem a uma praia vao ter a informagao toda sabre a 

quaJidade dassa praia. 

14- 57° ANIVERSARIO DA FREGUESIA DE PAREDE. 

o SR. VEREADOR ALiPIO MAGALHAES associou-se a este momento de alegrla para os 

paredenses e deixava os seus parabEins a Freguesia de Parede. na pessoa dos actuals 

alaitos daquala autarquia. 

15- REMODELACAO DO LARGO CIDADE VITO RIA. 

o SR. VEREADOR ALiPIO MAGALHAES dissa tar passado junto a obra e poda constar 

qua a masma asta praticamante concluida e esta bonita. Gostarla da saber se esla 

prevista alguma Inauguragao oficial. ou se pura e simplesmante esta pronla a agora e 

aberta sem mais apopulagao. 

o SR. PRESIDENTE DA cAMARA esclarecau qua nao ira haver propriamenta uma 

inaugurayao formal. mas asta tarde. pelas 17 horas. tara lugar naquele local a carim6nia 

de arranqua da com.arte10-Arte e Comarcio a qua envolva os comerciantas da Cascais. E 
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uma inicialiva que ana passado leve 0 maior inleresse e que espera qua se repita asia 

ano. Portanlo aproveilar-se-a esla cerlm6nia para de forma simb6lica assinalar a abertura 

desle espaQO ap6s as obras da benaficiayao qua sofrau. 

16- PONTO DA SITUACAO DO PLANO DE PORMENOR DE FREIRIA. 

o SR.VICE-PRESIDENTE DA CAMARA infonnou a camara Municipal que ja saiu da 

CC_OR de LisbQa e Vale.doTejo apropoBla de REN.que vaipennilir a_sua publicat;;ao a por 

sua vez a aprovayao do Plano de Ponnenor de Freirla. 

o SR. VEREADORALiPIO MAGALHAES congratulou-se por rnais esta passe que foj· 

dado com vista a conclusao deste processo. 

o Periodo de Antes da Ordem do Dia tenninou as 10:55 

- PONTO PRIMo: 

a)- ALTERACAO AO CONTRATO-PROGRAMA COM A ESUC-EMPRESA DE 

SERVICOS URBANOS DE CASCAIS, REFERENTE A INSTALAI,;:AO DO JULGADO DE 

PAZ DE CASCAIS - RATIFICAI,;:AO DO DESPACHO N° 56/2010. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA apresentou a proposta em epfgrafe. que foi admitida a 

discussao, nos tennos do ariO 83° da Lei n·169/99. de 18 de Setembro. 

Colocada a votat;;ao, a proposta foi aprovada p~r unanimidade. 
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3.0ESPACHOS, NOTAS DE SERVlCO: 

3.1. DESPACHOS. 

4. GESTAO FINANCEIRA: 

4.1. 	APROVISIONAMa \ _ .II- L~ 
\/(JJ""A.' O~ d";;:"~.......l..L,!I'1..~ .1'---">-> ~-
Y • """-~ """"" ~~.u".~ -' ~ ~. 

4.1.1. CONCURSO PUBLICO INTERNACIONAL PARA AQUISICAO DE 

SERVICO DE LIMPEZA DAS INSTALACOES MUNICIPAlS LOTES A E B 

PROC.198/08-> C -139/09 RENOVACAO DO CONTRATO. 

4.1.2. CONCURSO PUBLICO INTERNACIONAL PARA AQUISICAO DE 

SERVICO DE LIMPEZA DAS INSTALACOES MUNICIPAlS - PROC. 1660/2006 

.-> C - 5/2007 -> C - 77/2008 -> C - 50412009 -> C - 525/2010 • 2.a 

RENOVACAO DO CONTRATO. 

~~ 'o._c.;j:-p"J-, s:.....,J~ 
..----..---.-~.~-. .. .. . . .... .... .. . .. 

4.1.3. AJUSTE DIRECTO PARA AQUISICAo DE PAINEIS PRE

fABRICADOS PARA 0 REFEIT6RI0 DO EBi N.G 3 DA GALIZA- PROC. C 

.66/2010 -ADJUDICACAo 
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4.1.4. AJUSTE DIRECTO PARA AQUISICAoDO PROJECto DE 

ESPECIALiDADES PARA REMODELACAO E AMPLIACAO DA ESCOLA D. LuIs 

- PROC. C -178/2010 - ADJUDICACAo 

4.1.6. HASTA PUBUCA PARA AUENACAo DE VEfcULOS PERTENCA DO 

MUNiCiPIO DE CASCAIS POR OCUPACAo (REMOVIDOS DA VIA PUSLICA) A 

VIGORAR DURANTE 0 PRAZO MAxiMO DE TR~S ANOS au ATE 2000 

VEfcULOS, QUE SE ENCONTRAM EM DEPOSITO NO PARQUE MUNICIPAL DE 

MATERIAlS E VIATURAS DE TRAJOUCE 

4.2. ADMINISTRAOAo FINANCEIRA: 

4.2.1. CRIACAo DE NOVO POSTO DE COBRANCA - DMT/CEMITERIOS 

MUNICIPAlS. 

4.3.1. TRANSFERaNCIADA cAMARA MUNICIPAL DE CASCAIS PARA A 

EMGHA - GESTAo DA HABITACAo SOCIAL DE CASCAIS, E.M., S.A. DA 

GESTAo DE 8 FOGOS NO EMPREENDIMENTO DE NOVA CHECLOS. EM 

CARCAVELOS 
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4.3.2. CeD~NCtA GRATUITAAO MUNiCIpIO DE CASCAIS DE UMA 

PARCELA DETERRENO COM A AREA DE 4,50 M2, SITUADA NO VALE DE 

SANTA RITA, sAo JoAo DO ESTORIL, FREGUESIA DO ESTORIL, POR 

ALFREDO HENRIQUES FREIRE, DESTINADA A ARRUAMENTOS. 

4.3.3. AQUISIf,fAo DE UMA PARCELA DE TERRENO COM A AREA DE 

92,05 M2, SITUADA EM BIRRE, FREGUESIA DE CASCAIS, A PARTIJ -

CONSTRUf,fAo E INVES'nMENTOS IMOBILIAAIOS, S.A., PEST/NAOA A 

ARRUAMENTOS. 

5. URBANISMO: 

·5.1. PROCESSO N°: CRM 2009/17151 - NOME: RE/NALDO WALTER DE 

MAGALHAES LOA - LOCAL: LARGO DE CAMces, NO. 2 - CASCAIS 

ASSUNTO: ISENf,fAo DA DOTAf,fAo DE PARQUEAMENTO - "RESTAURANTE 

CAMCES". 

6.1. ALTERACAo DAS ESPECIFICACOES DO ALVAAA DE LOTEAMENTO N.O 

1390, EMIT/DO EM NOME DE ANT6NI0 PEREIRA GOMES E OUTROS, 

LOCALIZADO EM CAPARIDE, NA FREGUESIA DE sAo DOMINGOS DE RANA. 

CAmara MlI1IIclpal d. Comb- Miltllla dl Aela N'U de 17 d. Ma!J) de 1010 



6.2. ALTERACAo As DELtBERACOES DA CAMARA DATAOAS DE 19/1211997 

- PONTO 17.6 E DE 26/03/2007 - PONTO 12.2, PROCESSO DE 

RECONVERSAO DO LOTEAMENTON.o 2.818191, EM NOME DE COMISSAO DE 

ADMINISTRACAO DO BAIRRO DO MOINHO, EM MATo.cHEIRINHOS, 

. FREGUESIA DE SAO DOMINGOS DE RANA. 

7. JUVENTUDEi 

7.1. PROTOCOLO DE COLABORACAO MUNiCipIO DE CASCAIS E A ARISCO 

- INSTITUICAO PARA A PROMOCAO SOCIAL E DA SAUDE - APROVACAO DA 

ANULACAO E RESPECTIVA DENUNCIA DO PROTOCOLODE 

COLABORACAO. 

7.2. DNA CASCAIS - DESIGNACAO DO REPRESENTANTE DO MUNiCipIO DE 

CASCAIS NA ASSEMBLEIA GERAL E DO PRESIDENTE DO CONSELHO 

FISCAL DA AG~NCIA DNA CASCAIS. 

~~ '-\ o--~•• ?:i.D::>,.. ~ :3 ~~ . 
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7.3.1. PROGRAMA MARE VIVA 2010 - SELECCAO, ACOMPANHAMENTO E 

FORMACAO - APROVACAODO PROCEDIMENTO PROPOSTO PARA 

AQUISIOAO DEPRESTACAo DE SERVICOS. 

~.,.. - '2:. ~~ ~~~ 


JJ1-<J,. J ......... , ~ E'S. . 
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7.3.2. PROGRANIA MARE VIVA 2010 - CRUZ VERMELHA PORTUGUESA 

ESCOLA DE SOCORRISMO • COMO FORMA DE VIABILIZAR ~ CURSOS DE 

1°S SOCORROS E 1 CURSO DE RECERTIFICACAo DE SOCORRISTAS • € 

7.920,00. 

7.3.3. ADENDA AO ACORDO TROCACTIVA MUNiCipIO DE CASCAIS • 

ACADEMIA PORTUGUESA DE PSICOLOGIA E TEATRO • APROVACAo DA 

ADENDA AO PROTOCOLO E SUBS/DIO - € 15.000,00. 

7.3.4. WORKSHOPS DE VERAo 2010 - ASSOCIACAo JUVENIL OP'ARTE· 

APOIO ACONCRETIZACAo DOS WORKSHOPS DE VERAo 2010·€ 16.974,00. 

8.RECURSOS HUMANOS: 

8.1. ATRIBUICAo DE SUBslDIO AO CCD NO VAI::Q~D~€7:!.~OJ)JQ9P.A-I!A.
'"_ '.=,',.7, .•..,_....'W' _.q,_,..=~"~\,' -.~-::.::.:=.:-:.,,':t.'C',,;.:..:.~.=;;:"""'~,"7:7::""~:.";:.~;':.," .~'- ',,'C' ;;:,:..-:""._.,:::-:._ ·,,·':,-:-:",;;;:H:;;':: ....W.. ._.-- .<, ",- _ ,-.. •• • ......... _.- •• ~. -


APOlAR A DESPESA EFECTUADA COM A REALlZA9Ao DOS CAMPOS DE 

FERIAS EM REGIME Ft:;CHADO, PARA OS FILHOS DOS TRABALHADORES 

DA CAMARA MUNICIPAL DE CASCAIS, ASSOCIADOS. 
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8.2. SEGURANCA E SAODE NO TRABAlHQ - MANUTENCAo/RENOVACAO 

DOS CONTRATOS DE AVENCA - CONTRATO CElEBRADO COM JOSE 

VERlsSIMO COELHO. 

9. AMBIENTEj 

10.MANUTENCAo E TRANSITO: 

10.1. ADENDA AO CONTRATO-PROGRAMA PARA CONSTRUCAo DOS 

PARQUES URBANOS DE OUTEIRO DE POLIMA E QUINTA DE RANA, 

CElEBRADO ENTRE 0 MUNiCipIO DE CASCAIS E A ESUC - EMPRESA DE 

SERVICOS URBANOS DE CASCAIS, E.M. 

---1([2:- CONTRATo.fiROGAAM,rENTREoMUNicfPlo'-'oE"-CAscAls'e-AESUC--

- EMPRESA DE SERVICOS URBANOS DE _CASCAlS, EM, PARA A 

DEMOllCAO DO PAVllHAO 00 PAREDE FUTEBOl ClUBE. 
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11. CULlURA 

11.1. SUBSIDIO A FABRICA DA IGREJA PAROQUIAL DA FREGUESIA DE 

ROSSA SENffbRA DOS REMEDIOS DE CARCAVELOS GOP 02 001 2002/35162 

-ANULACAO DECABIMENTO E DDD N°. 18 961. 

11.2. SUBsiDIOS V ARIOS: 

11.2.1. APOIO A ACTIVIDADE REGULAR DA ESCOLA DE BALLET - A 
ASSOCIACAO HUMANITARIA DOS BOMBEIROS VOLUNTARIOS DE 

ALCABIDECHE € 5 000,00. 

11.2.2. APOIO As FESTAS DE TALAIDE 2010 • AO GRUPO 

SOLIDARIEDADE MUSICAL E DESPORTIVA DE TALAIDE € 6 000,00. 

___.""'.••".••.,.-:.'_7":"'~--..,_- ~.:._;c-:..::-.~,-.~,._ .• -_~:._ -;; :.-.. . •. --. .. _. 

11.2.3. ORQUESTRA DE CAMARA DE CASCAIS E OEIRAS _11 TRANCHE 

- APOIO ANUAL - € 75 000',00. 
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12. EDUCAcAo: 

12.1. PROGRAMA AllMENTAR - ATRIBUICAO DE VERBA AOS 

AGRUPAMENTOS DE ESCOLAS DE SANTO ANT6NI0 DA PAREDE, 

AlCABIDECHE E CASA DO SAGRADO DE JESUS - € 9.135,82. 

12.2. ATRIBUICAo DE SUBslDIO AO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS FREI 

GONCAlO DE AZEVEDO-SEMINARIO DO CONSElHO NACIONAl DAS 

ESCOLAS -€ 7.000,00. 

13. DESPORTO: 

13.1. ASSOCIACAo DE FUTEBOl DE LIS BOA - ASSOCIATIVISMO 

DESPORTIVO 2009/10 - ACTIVIDADES DESPORTIVAS REGULARES - € 

4.581,00. 

13.2.· CONTRATO-PROGRAMA DE DESENVOlVIMENTO DESPORTIVO COM A 

ASSOCIACAO DA JUVENTUDE SALESIANA - € UiOO,oo. 
•• -< ....... _ ••••••• -'.. , • 


--~-.~~.-~--. _ .. 
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13.3. CONTRATO·PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO COM 0 

GRUPO SPORTIVO DE CARCAVElOS - € 6.932,00. 
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13.4. CONTRATO·PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTlVO COM 0 

NOCLEO DE ATLETISMO DA ZONA DA AB6BODA - € 800,00. 

13.5. AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE ALVIDE - GESTAOEQUIPAMENTOS 

DESPORTIVOS ESCOLARES - ESCOLA SECUNDARIA 2.3 DE ALVIDE - € 

360,00. 

13.6. ESTABELECIMENTOS DE ENSINO • GESTAO DOS PAVILHOES 

DESPORTIVOS ESCOLARES - € 24.570,41. 

13.7. CONTRATO-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO COM A 

UNIAO RECREATIVA E DESPORTIVA DE TIRES - CEDENCIA DE 

EQUIPAMENTO DESPORTIVO - € 7.544,16. 

~~~.h-~. . .l; ..- -. ~: .. . --. .. - . 

13.8. V ARIAS ENTIDADES • FESTA DA CRIANCA 2010 - € 2.650,00. 
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14. DESENVOLYIMENTO SOCIO-TERRITORIAL: 

14.1. PROPOSTA DE TRANSFERENCIA DE FOGO DO AGREGADO FAMILIAR 

DE MARIA SUZETE DE OLIVEIRA GAVINO DO REGO, RESIDENTE NO BAtRRO 

DA CRUZ DA GUIA, RUA DAS NAUS, N°15, 4OC, DE TIPOLOGIA T3, PARA 0 

FOGO DE TIPOLOGIA T1, SITO NO BAIRRO DA CRUZ DA GUIA, RUA DAS 

NAUS N°15;30B~... .f _ _ J . 

14.2. SUBslDIOS VARIOS: 

14.2.1. ATRIBUICAo DE SUBsiDIO AO CENTRO COMUNITARIO DE TIRES 

NO VALOR DE € 6.000,00 NO AMBITO DO CURSO DE ALFABETIZACAo. 

14.2.2.ATRIBUICAO DE SUBSrDIO A IDEIA ~ "0 NOSSOSONHO" NO 

VALOR DE € 10.800,00 NO AMBITO DO PROJECTO "JOVENS EM AcCAo"• 

14.2.3. ATRIBUICAo DE SUBsfDIO AO CESIS DESTINADO A COBRIR AS 

DESPESAS DE ASSES SORIA NO ANO 2010, NO VALOR DE € 24.500,00. 

14.2.4. PROTOCOLO DE AJUDAS TECNICAS - APOIO A RENOVACAo, 

ALARGAMENTO DE STOCK - € 14.908,00. 
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14.2.S. ATRIBUICAO DE SUBslDIO AAHBVA (ASSOCIACAo HUMANITARIA 

BOMBEIROS DE ALCABIDECHE) PARA DESENVOLVIMENTO DO PROJECTO

PILOTO DE TRATAMENTO DENTARIO DIRIGIDO A MUNlclPES COM 

CONDICAO ESrErlCA ORAL NEGATIVA RESIDENTES NOS TERRIT6RIOS 

ADROANA E CRUZ VERMELHA - NUM TOTAL GLOBAL DE € 5.000,00. 

14.2.6. ATRIBUICAO DE SUBS/DIO AASSOCIACAO PORTUGUESA PARA.O 

OIREITO DOS MENORES E DA FAMILIA - CRESCERSER, DE ACOLHIMENTO 

TEMPoRARIO "CASA DA ENCOSTA" PARA INSTALACAO DE UM SISTEMA 

DE DETECCAO DE INCENDIOS·E 2.789,51. 

·'t"'" '.'
14.2.7. COMISSOES SOCIAlS DE FREGUESIA - TRANSFER~NCIA DE 

VERBA pARA AS 6 JUNTAS DE FREGUESIA DO CONCELHO -E 3.000,00. 

14.2.0. ATRIBUICAO DE SUBslDIO AASSOCIACAO CORACAO AMARELO 

PARA 0 DESENVOLVIMENTO DE ACCOES DE FORMACAO INICIAL PARA 

VOLUNTARIOS E PARA VOLUNTARIOS EM SERVICO DE APOIO 

14.2.9. APROVACAO DE CANDIDATURAS E ATRIBUICAO DE SUBslDIO NO 

AMBITO DO PROGRAMA REQUAlIFICA FIVE 2009·€ 143.464,80. 
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15.INFORMACOES: 

16.1.COMUNICADOS DE1MPRENSA. 

~=~.. ~,""jt~J~~ 

. '15,2,. .pROPOSTA DE. ~I;RT~R,A D~ PRQCeeIMENIi:t ·.ADMINlSlRATfVO .- - . 


PARA A EVENTUAL CLASSIFICACAo DA IGREJA DE NOSSA SENHORA DA 


ASSUNCAO~1GREJAM"ATRtz DE CASCAIS, COMOIMOVEL DE INTERESSE


PUBLICO. 


16.3. RELAT6RIO DE ACTIVIDADES, BALANCO E DEMOHSTRACAo DE 

RESULTADOS MARCO 2010 DA EMAC • EMPRESA DE AMBIENTE DE 

CASCAIS, EM, SA • 

..--A ~1~~~ a-Jl~~. 

15.4. "UM SECULO EM REPUBLICA" • CICLO DE PALESTRAS NA 

BIBLIOTECA MUNICIPAL DE CASCAIS, sAO DOMINGOS DE RANA. 

15.5. FESTA DA CRIANCA 2010 - PROGRAMA DE ACTIVIDADES . .,-- .__._....-.. - --._ .._-- ....._-.,.... , ....,.--. 
.. .__ ....- . . .. ----- - .-.--"..-._.".-- , 

... '~~~V-AN'~vf2~ ~U~. 


15.6. PLANO CONCELHIO PARA A INTEGRACAO DE PESSOAS SEM ABRIGO 

2010-2013 APROVADO EM PLENARIO DE CONSELHO LOCAL DE AcCAo 

SOCIALDA REDE SOCIAL DE CASCAI8. -0--. . (). () 
. ..-A~~~~< 
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As t1A horas e /:58 mlnutos (01 aprovada e asslnada esta minuta e encerrada a reunllio, 

Eu, -', ~.k,€z'{2yJ&~~ '. . ' asubscrevl. 

• 

o Presldente 

ANTONtO D'OREY CAPUCHO 

Os Vereadores 

MARIA TERESA PERES DOMINGUEZ' RODRIGUES GAOO,--1.j',/p~t=-~:!f~~~_"¥L.,,,:L-

CAIU.OS MANUEL LAVRADOR DE JESUS CARREIRAS,__.::::,.___~r-'~_~~==="d 

MARIANA RIBEIRO DOS ,S,R.F. COSTA CABRAL 


AL!PIO MARQUES MAGALHAES FERNANDES 

MIGUEL PINTO LUZ' 

ANA CLARA ROCHA DE SOUSA JUSTINO' 

~EDRO ARANTES LOPES DE MENDON9A 

ALEXANDRE NUfiO DE AGUIAR FARIA 

c;:;' 

.. 

MARrA DA CONCEIQAO R. DE SALEMA CORDEIRO 

JOAO PAES DE SANDE E CASTRO ,: 

-', 


